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Юрга – первый в Кузбассе город, где стар-
товал культурно-просветительский проект 
«Любить Родину!».

Он направлен на спортивное, творческое и патрио-
тическое воспитание молодёжи. Профессионалы в об-
ласти спорта, науки и культуры встречаются с моло-
дыми людьми и обмениваются с ними опытом. Вчера 
в Юрге прошли встречи, мастер-классы, концерты, со-
вместные тренировки со знаменитыми спортсменами.

«Любить Родину!» – это уникальный проект, объ-
единивший известных спортсменов, артистов, дея-
телей науки и культуры. Все они готовы поделиться 
мастерством и опытом со школьниками, помочь ре-
бятам раскрыть таланты. Важнейшим аспектом про-
екта является патриотическое воспитание подраста-
ющего поколения, формирующее настоящих граждан 
и патриотов своей Родины! Уверен, что ребята полу-
чат бесценный опыт, дополнительную мотивацию 
для дальнейшего развития и покорения спортивных и 
творческих вершин, а также удовольствие от общения с 
известными людьми, настоящими профессионалами», 
– сказал губернатор Сергей Цивилев.

Как сообщила пресс-служба АПК, для юргинских 
школьников были организованы тренировки и ма-
стер-классы с чемпионами по плаванию, боксу, греко-
римской борьбе, самбо, волейболу, баскетболу, лёгкой 
атлетике и биатлону. В состав спортивной делегации 
вошли чемпион Европы и двукратный чемпион России 
по боксу Армен Закарян, призёр чемпионата России 
по боксу и Всемирных военных игр Шахриер Ахме-
дов; борцы греко-римского стиля – призёр чемпиона-

тов мира и Европы, чемпионы России Иван Куйлаков, 
Иван Татаринов и Евгений Богомолов, абсолютный 
чемпион России Александр Екимов. Также в Юргу при-
ехали чемпионка мира, Европы, России по самбо Ири-
на Громова, призёр чемпионата Европы, многократная 
чемпионка России по плаванию Наталья Клюкина, ма-
стер спорта международного класса по вольной борьбе, 
победительница первенства Европы Татьяна Самкова, 
олимпийский чемпион по лёгкой атлетике Вячеслав 
Иваненко, четырёхкратная чемпионка Европы по би-
атлону Евгения Буртасова и серебряный призёр чемпи-
оната мира по баскетболу Ольга Горбатюк.

Для ребят была организована интерактивная пло-
щадка презентации казачьей культуры, работала вы-
ставка оружия, образцов вооружения и военной фор-
мы времён Первой мировой и Великой Отечественной 
войн. Также проводились лекции о подвиге русского 
народа, знакомство с армейскими профессиями, ма-
стер-классы по хореографии, актёрскому мастерству и 
игре на гитаре, состоялся концерт классической музы-
ки новосибирских музыкантов и разговор о поэзии.

л га р ева.

Резиденты особой экономической 
зоны «Горная Шория» получат 
налоговые льготы.

Губернатор Кузбасса Сергей Ци-
вилев подписал закон о налоговых 
льготах для инвесторов ОЭЗ «Гор-
ная Шория». На заседании прези-
диума правительства по развитию 
горнолыжных курортов Кузбас-
са участники обсудили вопросы 
развития электроснабжения, ин-
женерной, коммунальной инфра-
структуры, а также поддержку ин-
вестиционных проектов, сообщила 
пресс-служба АПК.

«Благодаря созданию особой 
экономической зоны «Горная Шо-
рия» инвесторы смогут пользовать-
ся серьёзными льготами. Это даст 
дополнительный стимул развитию 
туризма в регионе. При поддерж-
ке президента России Владими-
ра Путина мы планомерно улуч-
шаем инфраструктуру на курортах 
Кузбасса. Это важно не только для 
развития экономики региона, но и 
с точки зрения развития всей ку-
рортной отрасли страны. СТК «Ше-
регеш» входит в число самых по-
пулярных горнолыжных курортов 

России, сейчас это самый крупный 
строительный объект Кузбасса», – 
отметил губернатор Сергей Ци-
вилев.

Так, для резидентов будет сниже-
на ставка по налогу на прибыль ор-
ганизаций, подлежащему зачисле-
нию в региональный бюджет. Также 
они будут освобождены от уплаты 
транспортного налога. Статус рези-
дента особой экономической зоны 
теперь будет распространён на ин-
дивидуальных предпринимателей. 

В течение 10 лет ставка налога при 
применении упрощённой системы 
налогообложения для них соста-
вит 5 процентов, если объектом на-
логообложения являются доходы, 
уменьшенные на величину расхо-
дов; 1 процент – если объектом на-
логообложения являются доходы.

Сергей Цивилев подчеркнул, что 
дальнейшее развитие горнолыжно-
го туризма региона связано с зада-
чами по обновлению и созданию 
новой современной инфраструкту-
ры. Сейчас ведётся реконструкция 
системы водоснабжения СТК «Ше-
регеш» и Шерегешского городско-
го поселения, а также система во-
доотведения сектора Б. Также идёт 
строительство объектов для обе-
спечения теплом потребителей сек-
тора Б с техническим перевоору-
жением центральной котельной. 
Будет построена тепломагистраль 
протяжённостью 5 416 метров до 
сектора Б, мощностью 32,5 Гкал /ч. 
В секторе Е ведутся пуско-наладоч-
ные работы очистных сооружений. 
Разрабатывается проект аэропор-
тового комплекса, ввести его пла-
нируют в 2027 году.

л га олов ева.
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// погода

По материалам сайта Яндекс.Погода.

панорама новостей
// поддержка

// выставка

// патриотическое воспитание

История в фактах 
и документах

Поиск ушедших Героев

Стимул для развития туризма

// инициатива

Всестороннее развитие юных патриотов

  Фото пресс-службы АПК.

В соответствии с Указом Президента РФ Владими-
ра Путина № 278 от 19 апреля 2024 года за заслуги в 
развитии местного самоуправления и многолетнюю 
добросовестную работу почётное звание «Заслужен-
ный работник местного самоуправления Российской 
Федерации» присвоено Татьяне Петровой, замести-
телю главы Анжеро-Судженского городского окру-
га – руководителю аппарата администрации Анжеро-
Судженского городского округа; Оксане Туруновой, 
управляющей делами – руководителю аппарата ад-
министрации города Прокопьевска.

// награждение

Из Кузбасса отправилась первая в этом году 
группа поискового отряда «Земляк» для уча-
стия в экспедиции «Вахта Памяти – 2024».

В преддверии Дня Победы из Новокузнецка в Ле-
нинградскую область отправилась группа сводного 
поискового отряда региона «Земляк» для участия в 
межрегиональной поисковой экспедиции «Вахта Па-
мяти – 2024». В её составе – поисковики из отрядов 
имени Д. П. Тузовского (Белово), «Сибиряк» (Ново-
кузнецк) и «Память» (Киселёвск).

«Великий русский полководец Суворов сказал, что 
война не окончена, пока не похоронен последний сол-
дат. Поэтому мы обязаны найти и доставить на малую 
родину всех солдат, погибших в годы Великой Отече-
ственной войны. Это кропотливая работа. Важно, что 
к этому подключаются именно школьники. Так они 
изучают историю нашей страны, учатся любить и бе-
речь Родину. Кузбасский сводный отряд «Земляк» 
действует с 2009 года, наши поисковики участвовали 
в Вахтах Памяти в разных регионах страны, помогли 
найти более 850 бойцов. Это очень ответственная ра-
бота. Желаю нашим поисковикам плодотворной ра-
боты», – сказал губернатор Сергей Цивилев.

Кузбассовцы с 25 апреля до 9 мая будут проводить 
поисковые работы в Кировском районе Ленинград-
ской области, где организована Вахта Памяти «Вол-
ховский фронт. Вороново». Им предстоит обследо-
вать территорию урочища Вороново, озёр Барское и 
Круглое с целью поиска и захоронения останков сол-
дат Великой Отечественной войны.

Следующая Вахта Памяти пройдёт с 15 по 30 июля 
в Волгоградской области, затем с 1 по 14 августа – в 
Тверской и Псковской областях, Республике Каре-
лии. Всего в 2024 году участие в Вахтах Памяти при-
мут более 120 юных поисковиков Кузбасса.

Вера квор ова.

В Государственной научной библиотеке Кузбасса 
им. В. Д. Фёдорова открылся региональный выста-
вочный проект «Золотые звёзды Кузбасса».

В экспозицию вошли 24 портрета кузбассовцев – 
Героев Советского Союза, краеведческие издания о 
вкладе нашего региона в Победу, музейные экспона-
ты времён Великой Отечественной войны.

Выставка ориентирована в первую очередь на 
школьников и студентов, которые становятся участ-
никами патриотического урока. Интерактивная 
часть проходит в форме интеллектуальной настоль-
ной игры. Все задания для игроков основаны на исто-
рических фактах, воспоминаниях ветеранов и архив-
ных документах. С помощью QR-кодов участники 
игры ведут поиск сведений о героях и боевых событи-
ях в цифровой коллекции библиотеки.

нга етрова.

Культурно-просветительский проект «Любить Родину!» 
стартовал в 2017 году по инициативе командования 41-й 
общевойсковой армии при непосредственном участии и 
поддержке Новосибирского регионального обществен-
ного фонда «Карелин-Фонд», при содействии Федерации 
спортивной борьбы Новосибирской области и спортивного 
клуба «Первомаец». Автором и идейным вдохновителем 
является помощник командующего 41-й общевойсковой 
армией подполковник Иван Кувырзин.

// для справки

  Фото с сайта АПК.
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 // личные приёмы

панорама новостей
// актуально

Профессия  за и ат  одину вления одно о порядка
// слово редактора

 // к власти с вопросом

ва аемые кузбассовцы! о 2 по  мая 2024 
года согласно гра ику в администрации прави-
тельства Кузбасса проводятся личные приемы
2 мая четверг  – лексеев ергей Игоревич  
заместител  председателя правител ства уз асса 
по вопросам кул туры  спорта и туризма  прием 
в 4 00.

По вопросу записи на ли ны  прием 
к дол ностным ли ам правител ства уз асса 
в соответствии с их полномо иями нео ходимо 
о ратит ся в приемную ра дан администра ии 
правител ства уз асса по телефонам

 42  - - , - - ,
время работы – с 0 0 до 0.

ва аемые кузбассовцы! о 2 по  мая 
2024 года вы мо ете обратиться к замести-
телям губернатора Кузбасса, заместителю 
председателя правительства Кузбасса, руко-
водителям исполнительных органов Кемеров-
ской области – Кузбасса по теле онам прямой 
линии
2 мая четверг  – Пятовский нтон лексан-
дрович  заместител  председателя правител -
ства уз асса по вопросам о разования  науки 
и молоде но  политики  тел.  42  - -

 с  до  часов
– П етцер ергей лександрович  министр 
науки  высше о о разования и молоде но  
политики уз асса  тел.  42  0- 0-  
с до часов

– яус ергей натольевич  министр физи е-
ско  кул туры и спорта уз асса  тел.  42  

- - 0 с  до  часов
– едотова Вера Ильдаровна  председа-
тел  комитета по охране о ектов кул турно о 
наследия уз асса  тел.  42  - -4  
с до часов .
 мая понедельник  – Лысенко ергей 

Геннадьевич  на ал ник управления вете-
ринарии уз асса  тел.  42  2 - -2  
с до часов .
 мая вторник  – огадов Валерий нато-

льевич  заместител  у ернатора уз асса 
по вопросам езопасности и правопорядка  

тел. 42  - -0  с  до  часов
– ойко вгений Васильевич  на ал ник депар-
тамента по охране о ектов ивотно о мира уз-

асса  тел.  42  -4 -  с  до  часов
– однарчук вгений ергеевич  на ал ник 
управления по о еспе ению деятел ности миро-
вых суде  в уз ассе  тел.  42  -0 -0  
с  до  часов . 
 мая среда  – Панов ндрей натольевич  

заместител  у ернатора уз асса по топливно
нер ети ескому комплексу  транспорту и коло-
ии  тел.  42  - - 0
с 0 до  часов

– удаков вгений ихайлович  на ал ник ин-
спек ии осударственно о строител но о надзора 

уз асса  тел.  42  - 0- 2
с 0 до 2 часов .

Внимание  Возмо ны изменения даты и времени 
проведения прямых лини  С актуал но  информа-

ие  мо но ознакомит ся на офи иал ном са те 
администра ии правител ства уз асса 

 в разделе Все новости  в со иал ных 
сетях дноклассники  и В онтакте  в аккаунте 

емеровская о ласт   уз асс  мессенд ерах 
  ндекс  на канале уз асс  

фи иал но
едневно  кроме выходных и праздни ных дне  

с  асов до  ра отает телефон о ра ени  
к у ернатору уз асса   42  -4 - .

Уважаемые клиенты!

«Газпромбанк» (Акционерное общество) на ос-
новании решения Совета директоров от 22.08.2023 
(протокол № 22) сообщает о переводе с 02.05.2024 
Филиала «Газпромбанк» (Акционерное общество) в 
г. Кемерово (далее – Филиал), расположенного по 
адресу: 650000, Российская Федерация, Кемеров-
ская область-Кузбасс, городской округ Кемеров-
ский, город Кемерово, проспект Советский, д. 32, 
помещение 7, в статус дополнительного офиса Фи-
лиала «Газпромбанк» (Акционерное общество) «За-
падно-Сибирский» (далее – ДО), расположенного по 
тому же адресу, с наименованием «Дополнительный 
офис № 029/2039 Филиала «Газпромбанк» (Акцио-
нерное общество) «Западно-Сибирский»».

Фактический офис обслуживания и предоставля-
емый перечень банковских услуг сохраняются.

«Газпромбанк» (Акционерное общество) несет от-
ветственность по всем обязательствам перед кли-
ентами Филиала, переведенного в статус ДО (кре-
диторами «Газпромбанк» (Акционерное общество), 
обслуживающимися в Филиале). Данные обязатель-
ства не изменяются в связи с переводом Филиала 
в статус ДО. Номера банковских счетов, счетов по 
вкладам (депозитам), депозитных счетов, а также 
платежные реквизиты остаются прежними.

Реквизиты «Газпромбанк» (Акционерное обще-
ство): полное наименование: «Газпромбанк» (Акцио-
нерное общество), сокращенное наименование: Банк 
ГПБ (АО), адрес местонахождения: 117420, г. Москва, 
ул. Наметкина, дом 16, корпус 1, корреспондентский 
счет: 30101810200000000823 в Главном управлении 
Банка России по Центральному федеральному окру-
гу г. Москва, БИК 044525823, ИНН 7744001497, КПП 
997950001, ОКПО 09807684, ОГРН 1027700167110.

аверное, миллионы людей не раз 
и не два у е задавались вопросом  
« чем связан тот рецидив нациз-
ма, что наблюдаем мы в последние 
годы на сопредельных с Россией 
территориях »

Оставим сейчас за скобками причины геополити-
ческие – с ними всё более-менее понятно, тут осо-
бо раздумывать не приходится. Однако вопрос всё 
равно ведь остаётся. Ладно, коллективным Западом 
брошены огромные силы и средства на взращива-
ние неонацизма, но почему всходы оказались столь 
обильными?

Смею предположить (да и не буду я первым), что 
есть тут причина и глубоко психологическая. Всё дело 
в том, что нацизм – это, помимо прочего, демонстра-
тивное отбрасывание всех моральных и нравствен-
ных норм, устоев, правил. Это упоение собственным 
тёмным началом, переход границ дозволенного и до-
пустимого. То, что раньше осуждалось, те поступ-
ки, за которые в здоровом обществе ты будешь пре-
дан в лучшем случае человеческому презрению, а то 
и справедливому уголовному преследованию, при на-
цистском режиме становятся нормой поведения.

Весь спектр мерзостей и преступлений от лжи и 
предательства до жестоких убийств способен про-
явиться в полном объёме, да и неизбежно проявля-
ется. И бедное недогосударство Украина, у которого 
и без того с 1991 года были отчётливые проблемы с 
морально-нравственными ориентирами, оказалось 
не готово к подобному испытанию. И демонстриру-
ет сейчас всему миру полную деградацию – не только 
политическую, но и моральную опять-таки.

Думаете, это проявляется только в том, что на 
официальном языке именуется «военными престу-
плениями»? А не одного порядка разве с этим тот на-
кат кибермошенничества, что испытывают сейчас 
на себе и наша страна в целом и Кузбасс в том числе? 
Тоже ведь имеем мы тут дело со злодейством – осоз-
нанным, подлым, вполне бесчеловечным.

И только так к нему и нужно относиться. И реа-
гировать соответственно. Нацизм, он и есть нацизм – 
какими бы личинами ни прикрывался.

Василий Королёв, 
главный редактор газеты «Кузбасс».

Военные комиссариаты Куз-
басса, а так е областной пункт 
отбора продол ают работу по 
заключению контрактов с и-
телями на его региона. е-
дневно сюда приходят му -
чины разных возрастов, чтобы 
подобрать военную специаль-
ность и отправиться в располо-

ение войсковых частей.

Игорь Ф. из Ижморки прибыл 
утром на бульвар им. Академика 
Л. С. Барбараша, чтобы получить 
всю необходимую информацию о 
прохождении службы и подгото-
вить пакет документов. Среди не-
обходимых процедур для добро-
вольцев – тестирование, которое 
и прошёл Игорь. Земляк хотел бы 
в самое ближайшее время высту-
пить на защиту Родины.

«У меня среди друзей очень 
много военных, – говорит 
Игорь. – Они пишут мне, пригла-
шают влиться в их дружные ряды. 
Поэтому я твердо решил заклю-
чить контракт с Министерством 
обороны РФ».

Родственники и семья не стали 
чинить препятствий, ведь служ-
ба в Российской армии – это га-
рантированная социальная за-
щищённость. «Воинская служба 
была всегда почетна в нашей 
стране, а сейчас и особенно», – 
убеждён Игорь.

Последовать примеру ижморца 
и присоединиться к защитникам 
Отечества может любой кузбас-
совец в возрасте от 18 до 65 лет. 
Контракт заключается на раз-
ный срок: один год, два, три или 

пять лет. Параметры отбора бу-
дущих военнослужащих по здо-
ровью упростились. Заключить 
контракт могут люди с разными 
категориями годности к военной 
службе от А до В включительно.

«В это очень важное для стра-
ны время мне хотелось поддер-
жать тех кузбассовцев, которые 
выбирают военную службу, идут 
защищать Родину», – говорит 
заместитель начальника пун-
кта отбора на военную службу по 
контракту второго разряда г. Ке-
мерово старший лейтенант Денис 
Епифанов.

Напомним меры поддерж-
ки добровольцев. При заключе-
нии контракта сроком от одного 
года они получают единовремен-
ную денежную выплату в разме-
ре 195 тысяч рублей. Единовре-
менная выплата от правительства 
Кузбасса составляет 200 ты-
сяч рублей. Она выплачивается 
участникам специальной воен-
ной операции.

Помимо этого, в расширенный 
список льгот входят вещевое и по-
вышенное денежное довольствие, 
медицинская страховка. Также 
воину присваивается статус «Ве-
теран боевых действий» со всеми 
льготами этой категории защит-
ников Отечества.

Заключая контракт, добро-
волец получает возможность 
вступить в ипотечную систему 
обеспечения жильём военнослу-
жащих. С полным списком льгот 
можно ознакомиться на сайте 
Министерства обороны России, в 
разделе «Социальные гарантии».

Список федеральных льгот 
с портала «Госуслуги»

Контрактнику:
 возможность приобрести 

жильё за счёт Минобороны РФ 
через накопительно-ипотеч-
ную систему;

 служебное жильё или ком-
пенсация за наём;

 бесплатное обследование, 
лечение и реабилитация в во-
енно-медицинских учрежде-
ниях;

 страхование жизни и здо-
ровья;

 военная пенсия после 
20 лет службы;

 региональные меры под-
держки.

Семье:
 путёвки в лагеря отдыха 

для детей;
 квоты на обучение детей 

в вузах;
 дополнительные меры 

поддержки – в зависимости 
от региона.

Все желающие поступить на 
военную службу по контрак-
ту могут обратиться в военный 
комиссариат по месту житель-
ства либо напрямую в пункт 
отбора на военную службу по 
контракту по адресу: Кеме-
рово, бульвар им. Академика 
Л. С. Барбараша, д. 3, тел. 
8 (384-2) 77-07-57. Также мож-
но подать заявку через портал 
«Госуслуги».

Алексей Трунов.





31 (27258)   // Четверг, 25 апреля 2024 5общество

// портрет компании

Заметный путь в истории Кузбасса

// актуально

Диалог поколений

«Сегодня, как и в дни Вели-
кой Отечественной войны, на-
шей стране нужны патриоты. 
Ведь и сегодня идёт настоящая 
борьба – борьба за Россию, за 
наше общее завтра», – сказал 
ребятам Валерий Ламанов. 

Встреча стала для школьни-
ков важным уроком мужества и 
патриотизма. Она помогла луч-
ше понять ценность служения 
Отечеству и собственную роль 
в будущем страны.

«Не бойтесь трудностей, 
встречайте их с мужеством. 
Пусть ваши поступки будут 
верны вашим словам. Истин-
ная честь – не в пустых фразах, 
а в благородных делах. Живите 
так, чтобы всегда иметь право 
гордиться собой», – обратился 
к молодому поколению Павел 
Богушевич.

Во время мероприятия в дар 
библиотеке школы был пере-
дан сборник рассказов «Жизнь 
за други своя» под редакцией 
писателя Захара Прилепина. В 

нем опубликованы истории, ос-
нованные на личных пережива-
ниях героев спецоперации и их 
близких.

и а ой о
В преддверии Дня Побе-

ды в Кузбассе завершилась ак-
ция детских рисунков «Мы в 
вас верим!», посвящённая бой-
цам, участвующим в специ-

альной военной операции. Ты-
сячи юных жителей региона 
откликнулись на призыв губер-
натора Сергея Цивилева и вы-
разили свою поддержку защит-
никам Отечества, нарисовав 
трогательные рисунки и напи-
сав слова поддержки.

«Рисунки, выполненные на 
листах формата А4, изобража-
ют бойцов СВО, их подвиги и 
ратные будни. Дети оставили 

на работах надпись: «Мы в вас 
верим!», выразив тем самым 
своё отношение к мужеству и 
стойкости российских военных. 
Все рисунки к 9 Мая будут пе-
реданы военнослужащим на пе-
редовую. Весточка с малой ро-
дины напомнит бойцам СВО о 
том, что их с нетерпением ждут 
дома, в них верят и ими гордят-
ся», – уверены в кузбасском фи-
лиале фонда «Защитники Оте-
чества». 

В рамках проекта «Портрет 
героя», организованного со-
циальным координатором фи-
лиала фонда «Защитники От-
ечества» Натальей Лихоузовой 
в санатории-профилактории 
«Энергетик» юные художни-
ки Кемеровского муниципаль-
ного округа также запечатлели 
своё отношение к героям спе-
циальной военной операции. 

Десять талантливых ребят под 
руководством члена Союза ху-
дожников Кузбасса Натальи 
Бобровой с особым трепетом и 
уважением изобразили участ-
ников СВО, стараясь передать 
всю глубину чувств и выразить 
благодарность за их бесцен-
ный вклад в приближение По-
беды. Нарисованные портреты 
станут частью выставки, посвя-
щённой воинской доблести за-
щитников России.

Настоящим сюрпризом для 
ребят стала встреча с защит-
ником Отечества Николаем, 
дважды удостоенным медали 
«За отвагу». Николай поделил-
ся с юными художниками не 
только историями о героизме и 
самоотверженности товарищей, 
но и рассказал о том, как он пи-
шет портреты.

Алексей итвинов.

В преддверии ня Победы кузбасский илиал онда «За итники 
течества» организовал встречу в кемеровской гимназии  2 . В меро-

приятии приняли участие ветеран В  Павел огу евич, председатель 
кемеровской областной об ественной организации «Ветераны-погра-
ничники» Валерий Ламанов, представители онда, депутаты городско-
го совета, стар еклассники, активисты и юнармейцы колы.

«Промстрой» имеет множе-
ство наград регионального, об-
щероссийского и международ-
ного уровня. Среди особенно 
заметных проектов, построен-
ных в областном центре и полю-
бившихся тысячам кемеровчан, 

– город-спутник Лесная Поляна, 
жилые комплексы «Сити-парк», 
«Мичуринская аллея», «Панора-
ма», «Мегаполис», «5 звёзд», «Си-
бирские просторы», «Фрегат», 
«Цветной бульвар». За плечами 
строителей более 2,5 млн м² вве-
дённых в эксплуатацию жилых 
и нежилых помещений. Недавно 
дан старт строительству жило-
го комплекса нового уровня ком-
форта – ЖК «Новоильинка» в од-
ном из самых молодых районов 
Новокузнецка. Заместитель ди-
ректора компании «Промстрой» 

Максим Калыгин рассказал об 
уникальном проекте.

– В вашем коллективе есть 
ветераны труда и трудовые ди-
настии?

– Этот год объявлен президен-
том России Владимиром Влади-
мировичем Путиным Годом семьи. 
С большим уважением относим-
ся к труду ветеранов предприятия. 
Конечно же, у нас работают дина-
стии. Семья Герасимовых – общий 
стаж 50 лет, Шустовы – Масля-
ковы – 66 лет. Есть и более моло-
дые династии, где дети пришли на 
предприятие вслед за родителями. 

– Строительство ЖК «Ново-
ильинка» становится особенно 
знаковым событием именно в 
Год семьи. 

– Мы делаем для этого всё воз-
можное. Поздравляю новокузне-

чан и жителей района с 45-летием 
с момента основания Новоильин-
ского района. Уверены, что ЖК 
будет любимым местом прожи-
вания для всех поколений горо-
жан и настоящей достопримеча-
тельностью района. Мы строим 
современный, комфортный и, что 
очень важно, экологичный ком-
плекс, состоящий из трёх 16-этаж-
ных жилых домов на 533 кварти-
ры общей площадью 50 тыс. кв. 
м. Он включает в себя подземный 
паркинг на 195 парковочных мест, 
детские площадки, которые бу-
дут расположены внутри домовой 
территории для безопасности де-
тей и спокойствия родителей. Так-
же мы предусмотрели помещения 
(1 755,1 кв. м) для ведения коммер-
ческой деятельности предприни-
мателями города Новокузнецка. 
Они будут размещены на первой 
линии на улице Косыгина. 

– Современное строитель-

ство отличается высокими 
темпами, что не всегда пози-
тивно сказывается на безопас-
ности. 

– В нашем случае на темпы стро-
ительства и безопасность влия-
ют прежде всего квалификация 
и профессионализм всей коман-
ды начиная от проектировщиков 
и до мастеров отделочных работ 
готовых квартир и помещений. 
И это первое. Второе, что влияет 
на темпы и качество строитель-
ства, – применение инновацион-
ных технологий, а также инженер-
ных программ, соответствующих 
самым высоким стандартам каче-
ства. И, конечно же, у нас проходит 
строгий контроль всех этапов про-
цесса строительства.

– Кто сможет позволить себе 
приобрести квартиру в ЖК 
«Новоильинка»? 

– Каждый житель города, ко-
торый находится в поисках ново-

го жилья, может выбрать для себя 
идеально подходящий вариант. 
Для этого мы подготовили вари-
анты квартир различной площади 
и, соответственно, разные вариан-
ты цены. 

– Почему такое простое на-
звание – «Новоильинка»?

– Стройплощадка размещена в 
примыкании к знаковому центру 

– площади Защитников Донбасса. 
Это место напитано патриотиз-
мом, самыми трепетными чув-
ствами людей и благодарностью 
к героям – защитникам Отече-
ства. Оно дорого для жителей. По-
этому название мы выбрали тоже 
понятное и родное. Начнём с «Но-
воильинки» и, кто знает, возмож-
но, полюбившись новокузнечанам, 
мы в скором времени построим 
новые жилые комплексы и целые 
кварталы, название для которых 
выберем, как говорится, всем ми-
ром.

И ещё, пользуясь случаем, хочу 
выразить большую благодарность 
всем, кто доверяет команде ком-
пании «Промстрой», кто выбира-
ет нас и тем самым вдохновляет на 
дальнейшее развитие. Благодарю 
всю команду, коллег, всех, кто кро-
потливо этаж за этажом воздвига-
ет новые красивые безопасные и 
современные здания и улучшает 
жизнь людей. Поздравляю наших 
дорогих ветеранов, земляков и 
всех кузбассовцев с наступающим 
днём Великой Победы!

ётр о анов.

Компания «Промстрой» успе но трудится 
на благо региона почти  лет. За это время 
пройден боль ой путь, который начался 
со старей его предприятия – треста 
«Кемеровопромстрой», основанного е  
в  году под названием «Кемеровотя -
строй» для строительства особо ва ных про-
мы ленных об ектов. егодня это мо ная 
компания, специализирую аяся на строитель-
стве современных илых кварталов, соответ-
ствую их об емировым тенденциям градо-
строительного планирования и архитектуры.  
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«Хотелось поделиться опы-
том приёмного родительства, 
рассказать о трудностях, инте-
ресных моментах, нашей адап-
тации. К тому же и мне самой 
было полезно и нужно выгово-
риться, пообщаться с людьми, 
обсудить их опыт. Это было и 
остаётся больше развлечени-
ем. Муж и дети поддерживают 
моё хобби и активно принима-
ют участие в съёмках», – рас-
сказывает Ирина.

есл айн е 
сл айности

Пара встретилась десять лет 
назад в караоке-клубе, где сту-
дентка медицинского институ-
та вместе с друзьями отмечала 
свой день рождения.

«Подруга указала на буду-
щего мужа и сказала, чтобы я 
попросила его нас с ней сфо-
тографировать», – вспоминает 
Ирина. Так завязалось обще-
ние, которое переросло в се-
рьёзные отношения. Молодой 
человек сделал предложение в 
необычной обстановке.

«В новогоднюю ночь я дежу-
рила в больнице, и Артур при-
шёл ко мне с салатиками. Под 
бой курантов спросил: «Со-
гласна ли ты стать моей же-
ной?», – рассказывает девушка.

Семья поселились в неболь-
шой комнатке кемеровского 
общежития медакадемии, где 
у них родилась первая дочка – 
Эвелина. Через год перееха-
ли в съёмную однокомнатную 
квартиру, где на свет появи-
лась вторая девочка – Римма.

Когда старшей дочке было 
около трёх лет, её вместе с ма-
мой положили в больницу, 
где они познакомились с ма-
ленькой Дашей, которой было 
столько же лет, сколько Эве-
лине.

«Это был не первый раз, 
когда я лежала в больнице 

вместе с ребёнком. Конечно 
же, и раньше видела детей из 
детского дома. Всегда стара-
лась держать дистанцию, что-
бы не травмировать малышей 
краткосрочным вниманием. 
А здесь как-то вот всё пошло 
не так. Наверное, потому, что 
инициативу больше стала про-
являть именно дочь. Эвели-
на спрашивала: «Почему ма-
лышка совсем одна?», звонила 
папе, чтобы он привёз поболь-
ше игрушек для девочки. Я уже 
понимала, что вот оно, закру-
чивается. Когда подходишь к 
ребёнку, начинаешь заводить 
разговор, вынимать из кро-
ватки, в общем, вступать в 
контакт, то появляется ответ-
ственность. Мы начали с ней 
общаться, вместе смотреть и 
читать книжки. Я была оча-
рована этим ребёнком. На тот 
момент она ещё не умела раз-
говаривать, но было понятно, 
что это исключительно из-за 
условий, в которые малышка 
попала. Когда мы стали с ней 
просто общаться, что-то вме-
сте рисовать, то она всё быстро 
схватывала. В общем, сложи-
лось так, что ребёнок меня 
сильно заинтересовал. Воз-
можно, если бы это был маль-
чик, то я бы так не прониклась. 
А тут девочка, такого же воз-
раста, роста и комплекции, как 
моя. Было тяжело представить, 
что вдруг твой ребёнок ока-
жется в такой беде», – вздыха-
ет Ирина.

Решение родилось быстро. 
В самом начале супруги об-
суждали вопрос усыновления 
и пришли к выводу, что оба 
не против. Оказалось, что это 
был не просто разговор.

«Я позвонила Артуру и ска-
зала: «Здесь есть девчонка, ни-
кому не нужная, но, кажется, 
очень нужная нам». Муж отве-
тил коротко: «Обсудим дома». 
Потом нас выписали, и нужно 

было езжать. Помню, что Даша 
смотрела на нас и очень плака-
ла. Всем было невероятно тя-
жело. Мы сразу выяснили, что 
она из кемеровского дома ма-
лютки, и подали документы на 
усыновление».

Между той встречей в боль-
нице и моментом, когда Даша 
оказалась в семье, прошло око-
ло девяти месяцев. Почти пол-
года они не виделись, а когда 
стало понятно, что всё полу-
чится, стали навещать девочку 
в доме малютки. Воспитатели 
рассказывали, что Даша сде-
лала огромный рывок в раз-
витии, после того как ей рас-
сказали, что мама и папа скоро 
заберут её домой. Крошка как 
будто ожила. Очень гордилась, 
что нашлись родители.

«Даше было три с полови-
ной года, когда в марте 2019 
года мы забрали её домой. И 
тут началось самое интересное 

– адаптация, которая продли-
лась год. В первый день всё, 
конечно же, было радостно. А 
на следующее утро наше ма-
ленькое лохматое чудо про-
снулось и начало плакать. Ей 
ничего не нравилось, она не 
хотела есть еду, которую я го-
товила. В общем, потихонечку 
мы начали привыкать друг к 
другу. Спасали утренние про-
бежки, во время которых я 
оставалась наедине с собой. В 
это время Артур сидел с деть-
ми. Нужно заметить, что с са-
мого начала он был и остаётся 
вовлечённым отцом, участву-
ющим в воспитании детей на 
сто процентов», – улыбается 
Ирина.

Сейчас Даша уже полностью 
влилась в семью и ничем не от-
личается от других девчонок. 
Родители говорят, что сёстры 
много времени проводят вме-
сте. Конечно, без ссор не обхо-
дится, но любви и поддержки 
тоже немало.

о й дом
Перед тем как удочерить 

Дашу, семья переехала в трёх-
комнатную квартиру. Тогда же 
поменяли машину на семи-
местную. Но глава семьи меч-
тал о доме. Возможно, это-
му способствовало то, что в 
школьные годы каждое лето 
он жил в деревне у бабушки.

«Однажды проезжали 
мимо Новостройки и реши-
ли глянуть на дом, который 
был добавлен в избранное на 
телефоне. Пришли без преду-
преждения и просто постуча-
лись. Хозяин нас впустил, всё 
показал и рассказал. Больше 
ничего другого даже и смо-
треть не стали. Посёлок ока-
зался идеальным для нашей 
семьи. Школа – на расстоя-
нии 800 метров, музыкалка – в 
500 метрах, ДК, куда девочки 
ходят на танцы, тоже рядыш-
ком – в 900 метрах; есть три 
супермаркета, пункт выдачи 
маркетплейса – всё, что нуж-
но для жизни. А до города до-
бираемся минут за 15–20», – 
рассказывает новоиспечённая 
жительница Кемеровского 
района.

Так же случайно в доме по-
явились две собаки. Однажды 
Артур увидел маленького щен-
ка хаски и загорелся. Букваль-
но через несколько дней се-
мейство уже забирало своего 
первого щенка, правда, поро-
ды маламут. Выяснилось, что 
эти огромные лохматые пси-
ны более спокойные. Теперь на 
территорию дома Варламовых 
повадились ходить ещё и не-
сколько соседских собак, ко-
торым нравится эта большая и 
шумная семья.

олго данн й с н
В просторном новом доме 

многодетные родители реши-
лись на рождение ещё одного 
ребёнка. Кстати, девочки не-
сколько лет уговаривали роди-
телей решиться на этот шаг.

«Не знаю, почему им это так 
было нужно, но они всё проси-
ли меня о маленьком братике. 

Реакция на беременность была 
очень забавная. Они спраши-
вали: «Сможешь ли ты, такая 
старая, родить?» Это в 31-то 
год! Выстраивались в очередь, 
чтобы послушать живот. Эве-
лина предлагала сходить в по-
лицию, чтобы узнать: маль-
чик будет или девочка. Римма 
просила, чтобы я дула на еду, 
которую ем, а то обожгу ре-
бёнка, а также предлагала за-
писать его в график дежурств 
по дому. Даша бегала и кри-
чала от радости», – смеёт-
ся счастливая многодетная
мама.

Сегодня маленькому Ва-
силию уже пять месяцев. Его 
воспитывает всё дружное се-
мейство. Кстати, в декретный 
отпуск пошёл Артур, который 
также занимается ремонтом 
дома. Ирина работает врачом-
эндокринологом в нескольких 
клиниках.

В семье есть множество тра-
диций. Например, тот самый 
график дежурств, в который 
пока не вписали Васю, зато от-
метили всех девочек. По оче-
реди они загружают и разгру-
жают посудомоечную машину 
и делают небольшую уборку, 
если понадобится. По вечерам 
домочадцы собираются в од-
ной из комнат, зажигают све-
чи и обсуждают то, как прошёл 
день. Периодически играют в 
настольную игру, состоящую 
из карточек с вопросами, на-
пример, «Что ты умеешь де-
лать лучше всего?».

«Это помогает ближе уз-
нать родных. Ведь за ежеднев-
ными бытовыми делами часто 
мы не успеваем друг друга раз-
глядеть и понять», – поясняет 
Ирина.

Находят супруги время и 
друг для друга: периодически 
гуляя с собаками по посёл-
ку или, оставляя малыша ба-
бушке, вместе едут по делам. 
Ирина и Артур уверены, что 
главное в семье – это доверие. 
Именно на этой прочной базе 
появляется и укрепляется всё 
остальное.

ветлана улаева.

семья Кузбасса

Доверие и л бовь

 Артур арла о  а се  про е то  у аст ует  осп та  етей.

рина и ртур арламовы воспитыва т 
етверы  етей  тр  о ек и сына   со -

сет  за и  изнь  увле нно набл а-
т более  тыс  еловек  лог по вилс  

ког а семь  у о ерила ево ку

 Фото  се ей о о ар а арла о ы .
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   а ы  событ й ест ал  стал е ей ый спус  е пары со ест-
о с е ал  с оры еле ой. Фото пре оста ле о ре ей урорта ере е .

обытие туристи еского го а 

12 апреля открыл программу фести-
валя «Аэрокосмический спуск», 13 апре-
ля состоялся «Карнавальный спуск», 
14 апреля – «Свадебный спуск», 15 апре-
ля – спуск «Как на работу», 16 апреля – 
«Семейный спуск», 17 апреля – «Лихие 
90-е», 18 апреля – «Пижамный спуск», 
19 апреля – «Красная дорожка», 20 апре-
ля – «Спуск в купальниках» и «Ночной 
спуск». На них зарегистрировалось более 
2,5 тысячи райдеров со всей страны.

«Шерегеш» активно развивается, он 
уже вошёл в число самых посещаемых 
горнолыжных курортов России. Этот год 
президент Владимир Путин объявил Го-
дом семьи. Мы расширяем программу ме-
роприятий для семейного отдыха и соз-
даём новые, например, на «ГрелкаФесте» 
пройдут «Свадебный спуск» и «Семей-
ный спуск», – отмечает министр туризма 
Кузбасса Елена Латышенко.

В День космонавтики фестиваль стар-
товал с «Аэрокосмического спуска», рай-
деры были в лётных костюмах и с темати-
ческим снаряжением. В 17:00 для гостей 
выступила группа Astero. В 20:30 про-
шёл флешмоб «Передай привет на МКС», 
участники выстроились в форме ракеты, 
светили телефонами в небо и прокричали 
историческое: «Поехали!»

На «ГрелкаФест» в этом году приеха-
ли гости почти из всех регионов страны. 
Самыми массовыми по традиции стали 
«Спуск в купальниках» и «Карнавальный 
спуск». На каждый из них зарегистриро-
валось более тысячи участников. 

На фестивале туристы испытали фан-
слалом, скользкий биатлон, человеко-
боулинг, показательные прыжки в кар-
навальных костюмах, художественный 
спуск «Красная дорожка», художествен-
ные старты в пижамах и соревнования 
для профессиональных райдеров. Так-
же гостей удивил самый большой за всю 
историю фестиваля высокогорный бас-
сейн: вмещает 200 тонн воды.

од сем и на релка ест
Одним из важных событий фестиваля 

стал «Свадебный спуск» с горы Зелёной. 
После него прошли две торжественные це-
ремонии бракосочетания, законными су-
пругами стали Алексей Опарин и Анна 
Солопова, Александр Логинов и Марина 
Маслова. Начальник Управления ЗАГС ре-
гиона Яна Полещук вручила молодожёнам 
памятные подарки от губернатора Сергея 
Цивилева и символ Года семьи в Кузбассе.

«Свадебный спуск» прошёл в «Шереге-
ше» во второй раз. Украшением этого со-
бытия стало создание двух семей. От всей 
души поздравляем молодожёнов!» – от-
мечает министр туризма региона Елена 
Латышенко.

Молодожёны Александр Логинов и Ма-
рина Маслова прибыли на церемонию бра-
косочетания на сноубордах. Обручальные 
кольца им вынесли на доске для катания.

«Я сегодня не в традиционном сва-
дебном платье, а в стилизованном гор-
нолыжном костюме. Сейчас мы живём в 
Шерегеше, и спортивный образ для меня 
привычен. Сегодня мы зарегистрировали 
брак и отпраздновали это с друзьями на 
горе. А в августе отметим событие с роди-
телями», – поделилась Марина Маслова.

В «Свадебном спуске» приняли уча-
стие 53 семейные пары из разных регио-
нов страны. Для этого случая они надели 
свои свадебные наряды. К ним присоеди-

нилась девушка из Московской области, 
которая полгода назад вышла замуж и 
нашла ещё один повод надеть свадебное 
платье.

«Я уже была на фестивале и привезла 
сюда подругу. Это была моя мечта – при-
нять участие в спуске. Подруга осталась 
в отеле спать, муж – дома, в Москве, по-
этому я в гордом одиночестве, но тут 
столько прекрасных пар, что настроение 
совершенно замечательное! Пользуясь 
случаем, хочу сказать спасибо огромное 
за вчерашние раскатанные трассы, пото-
му что это просто было волшебство. Се-
годня – плюс 15, снег. Я в восторге, всё 
нравится», – поделилась впечатлениями 
участница свадебного спуска Мария.

Как рассказал соорганизатор «Грелка-
Феста» Никита Гирин, идея провести 
«Свадебный спуск» как раз и родилась по 
«многочисленным пожеланиям и прось-
бам» невест, которые хотели ещё хотя бы 
раз выгулять свадебное платье.  

«Шерегеш» – это точка притяжения, и 
мы считаем, что он сближает настолько, 
что можно даже пожениться! «Свадебный 
спуск» проходит у нас не в первый раз, но 
этот год у нас особенный, это Год семьи. 
Мы впервые можем официально зареги-
стрировать брак на горе, и это стало воз-
можным благодаря ЗАГС Кемеровской 
области. Мы хотим, чтобы «Грелка...» по-
могала создавать семьи, делать мир более 
гармоничным и радостным… И чтобы че-
рез пять – шесть лет к нам приезжали но-
вые маленькие «грелковчане», – улыба-
ется Никита Гирин.

н растр кт рн й о рос
Заместитель председателя Прави-

тельства РФ Дмитрий Чернышенко в 
ходе рабочего визита в Кузбасс совмест-
но с главой региона Сергеем Цивилевым 
проверил строительство крупных регио-
нальных инвестиционных проектов в 
сфере туризма.

«Как сказал на недавнем совещании 
президент Владимир Путин, для всех ре-
гионов туризм открывает новые перспек-
тивы для развития, служит точкой роста. 
Россия преодолела зависимость от отды-
ха за границей, быть туристом стало мод-

но в стране. Внутренний турпоток растёт, 
в прошлом году он превысил допанде-
мийный уровень и достиг 78 млн турпоез-
док, что на 21 процент больше, чем в 2022 
году. Нам, конечно, нужно как можно бы-
стрее наращивать туристическую инфра-
структуру для того, чтобы удовлетворять 
растущий спрос наших граждан. Сегод-
ня мы посетили объекты курорта «Шере-
геш». Уверен, что здесь это будет высокая 
планка, за которой потянутся все осталь-
ные инвесторы. Но одно только намере-
ние губернатора войти в пятёрку миро-
вых горнолыжных курортов к 2030 году 

– амбициозная задача. Мы должны все мо-
билизоваться и помочь эту цель реализо-
вать», – отметил вице-премьер.

Он добавил, что Кузбасс активно уча-
ствует в реализации нацпроекта «Туризм 
и индустрия гостеприимства». Поток от-
дыхающих превышает доковидные пока-
затели, прогноз на 2024 год – 810 тысяч 
человек. На развитие туризма регион по-
лучил средства из федбюджета, которые 
идут в том числе на создание дорог, ком-
муникаций, туркластеров и маршрутов. 
Дмитрий Чернышенко поручил Минэко-
номразвития РФ разработать индекс обе-
спеченности регионов туристической ин-
фраструктурой по аналогии с тем, как это 
сделано в высшем образовании и спорте.

«Спортивно-туристический комплекс 
«Шерегеш» уже входит в число самых по-
пулярных горнолыжных курортов страны, 
в перспективе – признание на международ-
ном уровне. Для этого активно развиваем 
инфраструктуру, привлекаем инвесторов. 
Всё это стало возможно благодаря под-
держке главы государства и правительства, 
Кузбасс ценит внимание, которое уделяет-
ся нашему региону на федеральном уров-
не», – отметил Сергей Цивилев.

Одним из ключевых пунктов рабочей 
программы стало посещение строящихся 
инфраструктурных объектов спортивно-
туристического комплекса «Шерегеш». 
План развития территории предусма-
тривает строительство 37 апарт-ком-
плексов на более чем 7,5 тысячи номеров, 
термальных бассейнов, магазинов, ресто-
ранов и спа-центров с банными комплек-
сами. Общий объём инвестиций – более 
60 млрд рублей.

Члены делегации ознакомились с раз-
витием обеспечивающей инфраструк-
туры и социально значимых объектов в 
Шерегеше. В 2023 году в рамках нацио-
нального проекта «Туризм и индустрия 
гостеприимства» на территории открыли 
пожарно-спасательное депо, усилив тем 
самым меры безопасности. Кроме того, в 
2024 году планируется ввести в эксплуа-
тацию автомобильную дорогу Чугунаш 

– Шерегеш до сектора Е, это обеспечит 
лучшую транспортную доступность ку-
рортных объектов.

В числе объектов, которые посети-
ла делегация, также горный микрорай-
он «Шория-Град». На его территории 
планируется возвести 19 жилых домов 
комфорт-класса на 1 769 квартир. В них 
смогут проживать 3,2 тысячи человек. 
В микрорайоне появится вся необходи-
мая социальная инфраструктура: детские 
сады, магазины, кафе, рестораны, участ-
ковая больница, отделение банков, почта, 
АЗС, остановки.

Кроме того, гости оценили качество и 
потенциал действующей туристической 
инфраструктуры спортивно-туристиче-
ского комплекса «Шерегеш». Делегации 
представили объекты с современными 
модульными средствами размещения.

Дмитрию Чернышенко и Сергею Ци-
вилеву рассказали о ходе реализации 
под эгидой Туризм.РФ проекта «Новый 
Шерегеш». Планируется, что этот гор-
нолыжный комплекс Кузбасса появится 
в Таштагольском районе в ОЭЗ «Горная 
Шория». На территории объекта будут 
располагаться три гостиницы категорий 
«три» и «четыре звезды» на 446 номеров, 
канатная дорога, рестораны с лаундж-зо-
нами, спа- и фитнес-центры.

«Новый Шерегеш» позволит суще-
ственно расширить зону катания к западу 
от посёлка Шерегеша. Суммарная протя-
жённость трасс нового сектора по итогам 
реализации первой и второй очереди на-
шего проекта составит не менее 72 км. На 
данном этапе вместе с инвестором мы го-
товимся к реализации первой очереди и 
переходу проекта в активную строитель-
ную фазу. Совместно с Минстроем и реги-
оном ведём работу по обеспечению буду-
щего курорта необходимой инженерной 
инфраструктурой – согласованный объ-
ём почти на 8,5 млрд рублей. Задача к 2027 
году – создать современную гостиничную 
инфраструктуру на 446 номеров, постро-
ить канатную дорогу и другие объекты 
благоустройства», – отметил Сергей Су-
ханов, генеральный директор Туризм.РФ.

Вице-премьер также провёл совещание 
по вопросам развития туризма и реализа-
ции в регионе мероприятий национально-
го проекта «Туризм и индустрия гостепри-
имства». Кроме того, в рамках отдельной 
встречи были затронуты вопросы импор-
тозамещения и организации в России про-
изводства промышленных товаров для 
развития горнолыжных курортов.

«Сегодня мы осмотрели выставку оте-
чественного туристического оборудова-
ния. И вместе с бизнесом обсудили во-
просы импортозамещения и создания 
собственной продукции для горнолыж-
ных курортов. Это поручение главы го-
сударства – обеспечить российским обо-
рудованием туротрасль. Совместно с 
Минпромторгом и регионами будем дан-
ную задачу решать», – подытожил Дми-
трий Чернышенко.

итрий варов.

 апрел  в комплексе ереге  завер илс  тра и ионный 
естиваль солн екатани  релка ест  

ости посетили  спусков   кон ертов и  ве еринок
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Одно из самых циничных 
видов мошенничеств – от-
крытие вредоносной ссыл-
ки, которая приходит на те-
лефон. История произошла 
с кемеровчанкой Ксенией. 
На её аппарат пришла ссыл-
ка, которая автоматиче-
ски запустила вредоносный 
скрипт. Тот, в свою очередь, 
начал рассылать сообщения 
по абонентам телефонной 
книги. В этих сообщениях 
содержалась просьба переве-
сти для женщины, попавшей 
в беду, 25 тысяч рублей.

«Мы сидели рядом с под-
ругой и вдруг от неё – смс. 
Обращаюсь к ней: «Поче-
му не говоришь, а пишешь?» 
В ответ: «Ой, я никому ни-
чего не рассылаю же!» Вот 
так мне очень повезло, бу-
дучи в курсе, я не отправила 
аферистам деньги, но кто-
то ведь из общих друзей по-
пался и перевёл», – делится 
подруга Ксении.

Вывод прост: не откры-
вайте никаких сообщений 
от незнакомцев, удаляйте 
их.

// цифра

Л  ,4 И К З В В ЛИ ИК И 
Р ГИ Л Г  Р  П  ПР ИЛ К ИК  КИ Р

Ш И В .

асо ой о с как о ерег

Кемеровчанка Мария поделилась опытом об-
щения с телефонными аферистами и рассказа-
ла о схемах обмана людей: «Осенью 2022 года 
на мой телефон пришёл звонок от якобы секре-
таря прокуратуры. Девушка на том конце прово-
да спросила: «Знакомы ли вы с Петром Иволги-
ным, который, используя доверенность, сейчас 
оформляет кредиты от вашего имени?» Назван-
ного человека я не знала, и перспектива полу-
чить кредиты на себя очень меня обеспокоила. 
Звонок перевели на следователя, который объ-
яснил, что службы безопасности банков реша-
ют вопрос взятия кредитов, но чтобы обезопа-
ситься, мне нужно самостоятельно взять кредит 
и положить деньги на безопасный счёт. К тому 
времени к разговору подключилась лжесотруд-

ница банка и попросила оформить в приложении 
заём на 400 тысяч».

По словам Марии, её деньги спас случай. Так 
как открытие кредита не было подтверждено смс, 
счёт банк заблокировал, и стало невозможно со-
вершать какие-либо действия. Попросили самой 
съездить в банк, разблокировать счёт и отдать 
деньги курьеру. Но аферисты, сидящие на Укра-
ине или в Молдавии, не знали, что в Сибири уже 
ночь. Мошенники нехотя отпустили Марию до-
мой. Уже утром она отправилась в банк, где раз-
блокировала счёт и узнала, что никто никаких 
кредитов от её имени не оформлял.

А вот другому кемеровчанину повезло меньше: 
он успел в тот день добежать до банка, обналичил 
средства и отдал их курьеру. И стал должником.

аксист о с асение

В Прокопьевске таксист помешал мошенникам забрать 
у пенсионерки 200 тысяч рублей. 84-летней женщине по-
звонил неизвестный. Мужчина представился адвокатом её 
внучки. Сказал, что та попала в ДТП и срочно нужны день-
ги на операцию. Пенсионерка, не раздумывая, отдала подъ-
ехавшему вскоре курьеру 100 тысяч рублей. Но «адвокат» 
позвонил опять, требуя ещё 200 тысяч. И бабушка пошла 
встречать такси.

Водитель Виталий Трубачев, подвозивший курьера, сра-
зу понял, что происходит. Он заставил клиента немедлен-
но вернуть деньги и объяснил пожилой женщине ситуацию. 
Только тогда жертва обмана позвонила внучке.

После того как пенсионерка обратилась в полицию, со-
трудники уголовного розыска задержали курьера – 18-лет-
него местного жителя. На работу он устроился по объявле-
нию в соцсетях. Похищенную сумму перевёл на указанный 
подельником счёт, оставив себе процент за работу. Зло-
умышленник признался, что по точно такой же схеме забрал 
70 тысяч рублей у 83-летней пенсионерки.

атер алы полосы по ото л
итрий варов, Андрей р ол к.

Помогли  анке

Всё началось совершенно 
стандартно: на телефон 54-лет-
ней Оксаны позвонил якобы со-
трудник банка. Он рассказал до 
боли известную легенду совре-
менных аферистов: «Злоумыш-
ленники пытаются оформить 
кредит на ваше имя и завладеть 
деньгами». Звонивший убедил 
женщину в том, что ей срочно 
надо оформить потребитель-
ский кредит на 700 тысяч руб-
лей и перевести деньги на ука-
занный им счёт.

Доверчивая гражданка при-
шла в ближайший банк и, дей-
ствуя по инструкции, попыта-
лась оформить кредит.

Статистика показывает, что 
большинство подобных круп-
ных афер происходит именно 
при посещении людьми фили-
алов банков. Там обманутые 
граждане снимают деньги, пе-
реводят их на мошеннический 
счёт, оформляют кредиты. 
И кому, как не сотрудникам фи-
нансовых учреждений, лучше 
всех видно состояние жертвы 
мошенников. Ведь такие люди, 
как правило, запуганы, не от-

рываются от телефона, по ко-
торому ими руководят мошен-
ники. В общем, профессионалу 
состояние клиента видно.

Руководительница офиса, 
почувствовав неладное, ста-
ла расспрашивать женщину, 
для чего ей срочно нужна та-
кая сумма. Увидев, что она 
взволнованна и на контакт не 
идёт, сразу же заподозрила, 
что здесь работают мошенни-
ки. Действуя в соответствии с 
алгоритмом, который был спе-
циально разработан сотруд-
никами полиции, сотрудница 
приостановила операции кли-
ентки. Объяснила просто: «Для 
дополнительной проверки». 
А сама позвонила в полицию. 
Полицейские приехали быстро 
и убедили гражданку, что ника-
кой сотрудник банка ей не зво-
нил, а звонили мошенники.

В полицейском ведомстве 
подчёркивают, что активная 
гражданская позиция и гра-
мотные действия сотрудницы 
банка позволили предотвра-
тить хищение крупной денеж-
ной суммы.
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Проект «Земляки» готовится областной газетой «Кузбасс» совместно с Кузбасской региональной организацией ветеранов.

 Кос о а т А. А. ео о   сту  Ке еро с о о теле е  
после пер о о пол та  ос ос.

// помощь

о ер ка земл ков  об ее ело

// история

Как моло ы мы были

Ветераны Гурьевского 
муниципального округа 
вместе со всеми ителями 
помогают землякам в зоне 

В . Ко ню Победы туда 
отправлен очередной груз.

Ветераны округа собрали 23 посылки 
с продуктами, вещами, а также перечис-
лили деньги через благотворительный 
фонд «Общее дело». А с начала года они 

отправили 40 посылок в зону СВО. В их 
сборе участвовали все первичные вете-
ранские организации округа. 

Ветераны педагогического труда за-
купили 35 посылок для детей Горлов-
ки. Ветераны Гурьевска и пос. Сосновка 
приготовили более 200 пакетов суповых 
наборов. Председатель совета ветеранов 
Гурьевска Г. А. Сироткина организова-
ла кружок «Бабушкина забота», в кото-
ром женщины с любовью вяжут носки 
для наших защитников, уже отправлено 
80 пар. 

В зоне СВО нужны пиломатериалы для 
строительства крепких и тёплых блин-
дажей, их укрепления и утепления. По 
инициативе председателя совета Кеме-
ровской региональной организации ве-
теранов органов внутренних дел генерал-
лейтенанта милиции А. В. Виноградова 
совет ветеранов Гурьевского округа при 
поддержке главы территории С. А. Чер-
данцева обратился к нашим предприни-
мателям, занимающимся переработкой 
древесины. Они безвозмездно выдели-
ли 23 кубометра древесины. Помощь 

этих отзывчивых и неравнодушных лю-
дей даст возможность отражать натиск 
противника, укрываться от налёта дро-
нов. На фронте любая поддержка имеет 
огромную ценность.

Спасибо ветеранам и всем жителям 
округа за частичку тепла, отданного на-
шим защитникам! 

. ондаренко, 
редседател  естной об ественной 

организа ии ветеранов 
ур евского . 

Как хороша наша кедровая ал-
лея! Деревья стоят ровные, вы-
сокие, гордые в своём великоле-
пии. Это наш зелёный хронограф 

– кедр за кедром, год за годом. И в 
каждом из них – наша память и 
души тех, кого больше нет с нами, 
а их, к сожалению, большинство.

Да, ровно 66 лет назад, в день 
рождения В. И. Ленина, в домах 
немногих кемеровчан, счастли-
вых обладателей «великолепно-
го ящика», засветились голубые 
экраны. Пишу «кемеровчан», по-
тому что даже Ленинск-Кузнец-
кий стал принимать телевидение 
лишь в 1961 году, Новокузнецк – 
в 1963-м, а всеобщая «телефика-
ция» Кузбасса закончилась толь-
ко в 1974-м.

В тот памятный вечер под 
прицелом телекамеры Ю. Коман-
дирова диктор Татьяна Андрю-
шина (Болотникова) произнесла 
знаменательные слова: «Здрав-
ствуйте, товарищи! Начинаем 
пробные передачи Кемеровской 
студии телевидения. Смотрите 
художественный фильм «Семья 
Ульяновых». Закрыла программу 
другой диктор – Галина Шевелё-
ва (Скударнова). 

Я пришла на телестудию, когда 
вещание стало практически ста-
ционарным, в январе 1960 года. 
Тогда и начал формироваться ос-
новной кадровый костяк наше-
го ТВ. Пришли те, кто заложил 
добрые традиции в коллективе, 
и заработал студии добрую сла-
ву. И сегодня будет справедливо 
вспомнить их имена. Это первые 
директора студии фронтовики 
П. Лазько и Д. Култаев; редакторы 
В. Болотников, В. Цукров, З. Еста-
монова, Г. Митякин, В. Мину-
хина, С. Денисова, В. Аренский, 
Ю. Вишневский, ставший потом 
председателем нашего комите-
та по теле- и радиовещанию; ре-
жиссёры В. Снегирева, Л. Швид-
ко, супруги Ягуновы, Н. Ставцев 
и наш неповторимый главреж 

В. Руденский, яркий и талантли-
вый. И помощников режиссёров 
надо упомянуть: Л. Клобертанц, 
Л. Вощину,  Л. Тернову,  Л. Полякову, 
Г. Шалкевич.

И, конечно, как забыть, что 
боги студии – кинооператоры: 
В. Фотин, А. Кандинский, В. Во-
ронов, В. Литвинов, Э. Благода-
ров, «шагнувший за горизонт» 
Ю. Светлаков; мастера телека-
меры: В. Чапайкин, Ю. Аникин, 
Ю. Командиров, В. Дунаев; звуко-
режиссёры: М. Федосов, М. Фир-
сов, Р. Бакшаева, В. Шамов. Да 
разве всех перечесть! Были ведь 
ещё и проявщицы, киномонтаж-
ницы, рабочие постановочно-
го цеха. Телевидение – сложное 
производство.

А на телецентр из Иванова вы-
садился сразу десант – восемь 
девочек-выпускниц Ивановско-
го техникума связи. Среди них 

– М. Солнцева, Г. Калашникова. 
Они стали хозяйками аппарат-
ной АСБ-1 и выдали в эфир пер-
вые передачи. Остались здесь до 
пенсии, как и большинство из 
нас, посвятивших телевидению 
долгие годы напряжённого твор-
ческого труда.

ел гкое оно  
гол ое до

Начало нового дела всегда 
трудное. Но для нас телевидение 
было не только делом новым, но 
вообще неизведанным. Мы, жур-
налисты и филологи, выпускники 
разных вузов страны, понятия не 
имели, как делаются телесюже-
ты для новостей и пишутся сцена-
рии телепередач. Обучаться при-
шлось в процессе освоения нового 
дела, набивая многочисленные 
синяки и шишки.

Да и других трудностей хва-
тало. Добираться до телецентра 

– и то проблема. Телевышка, как 
маяк, одиноко возвышалась за го-
родом среди картофельных полей. 
Опоздаешь утром на служебный 

автобус – и меси грязь или уто-
пай в сугробах, шагая до заветной 
проходной.

С транспортом вообще была 
напряжёнка. Порой мне, корре-
спонденту теленовостей, прихо-
дилось садиться на мотороллер 
и с его хозяином – фотографом 
газеты «Комсомолец Кузбасса» 
В. Языченко мчаться, взметая 
пыль, по разбитым дорогам на за-
вод или колхозные поля. Кино-
плёнка была в большом дефиците. 
И каждый выезд на киносъём-
ку – настоящее событие. Выезжа-
ла целая бригада: редактор, кино-
оператор, осветитель, звукорежис-
сёр (если съёмка синхронная), ре-
жиссёр. Попробуй собери всех! И 
было до слёз досадно, когда сня-
тая с такой затратой сил и энергии 
плёнка оказывалась запоротой 
при проявке. А такое случалось.

Большим подспорьем была пе-
редвижная телевизионная стан-
ция –  ПТС, но и она работала в 
строго ограниченных параметрах.

А главное, вещание проходило 
в прямом эфире – ни видеозапи-
си, ни монтажа тогда ещё не было. 
Случился ляп в эфире – прогла-
тывайте, дорогие телезрители, а 
редактору – нахлобучка. И про-
грамма была одна – только наша, 
первая и единственная. Мы ушли 
на вторую программу только по-
сле пуска «Орбиты» в 1970 году. 
Сколько сил, нервов, но и твор-
ческого вдохновения вкладыва-
ли мы, чтобы кузбассовцы могли 
смотреть качественные интерес-

ные передачи. А ведь только за 
первые 20 лет студия выдала в 
эфир около 10 тысяч часов соб-
ственного вещания.

ере  тернии к дам
Телезрители оценили по до-

стоинству наши труды: боль-
шинство передач находило го-
рячий отклик. Мы работали на 
самую широкую аудиторию. Ма-
лышам предлагали смотреть 
добрую телесказку «Тук-тук», 
пионерам – «Выдумщиков», стар-
шеклассникам – «10а», молодёжи 

– «Ровесник», любителям музыки 
– программу «Резонанс», почита-
телям поэзии – «Литературную 
гостиную». И, конечно же, осо-
бой популярностью пользовались 
«Страницы природы» и ядовитый 
«Горчичник» – гроза бюрократов 
и нерадивых хозяйственников.

А сколько телеконкурсов мы 
проводили! Среди музыкаль-
ных школ – «Семь нот», по воен-
но-патриотическому воспитанию 
школьников – «Дорогой отцов-
героев», среди лучших по про-
фессиям – «Молодые мастера», 
а сюжет из лихих «Молодецких 
игр» прошёл даже по «Интерви-
дению»!

Мы делали царские подарки 
телезрителям – транслировали 
лучшие спектакли театров, при-
езжающих на гастроли, даже пре-
стижных московских. И ставили 
свои телеспектакли, в основном 
по произведениям кузбасских пи-
сателей.

Наши программы для Москвы 
и телеочерки с успехом проходи-
ли по Центральному телевиде-
нию.

А как замечательно прошёл на 
Кемеровском ТВ фестиваль на-
циональной драматургии, орга-
низованный по инициативе глав-
ного редактора художественного 
вещания Н. Соколовой! К нам со 
своими спектаклями приехали 
телевизионщики от Риги до Вла-
дивостока!

Умели мы и веселиться. Не-
мало было желающих попасть на 
наши вечера с неизменными хо-
рами «девочек» и «мальчиков», 
остроумными приколами и смеш-
ными лотереями.

Да, мы были молоды и многое 
нам удавалось, многое было по 
плечу. Потому что сложился в сту-
дии удивительно крепкий творче-
ский коллектив, объединённый 
чувством сопричастности к но-
вому большому делу. Страна тог-
да жила бурно, созидая и строя. В 
гуще всех событий были и мы.

Но наше время ушло. Ушли со 
студии и мы, те, кто создавал Ке-
меровское телевидение.

Не так давно нас, ветеранов, 
пригласили на экскурсию по об-
новленному телецентру. Когда-
то, фантазируя о будущем студии, 
мы мечтали: поднимется здесь 
громадный корпус, сверкающий 
стеклом и металлом, оснащённый 
аппаратными с программным 
обеспечением и чудо-техникой. 
Но здание осталось тем же: двух-
этажным и приземистым. А вот 
чудо-техника пришла – наста-
ла эра цифрового вещания. И всё 
здесь изменилось, даже большой 
студийный павильон не узнать. 
И знакомых лиц не встретишь – 
всё молодежь.

Но, когда вышли во двор, уви-
дели: рядом с нашей красавицей 
аллеей поднимаются и крепнут 
молодые кедрушки. Их, теперь 
уже вместе с ветеранами, сажают 
каждый год и те, кто пришли нам 
на смену. Значит, живы наши тра-
диции!

Что ж, здравствуй, племя моло-
дое, незнакомое!

. р акова, 
лен о за урналистов  

и оссии.

22 апреля исполнилось  лет Кемеровскому 
телевидению. ата вроде не юбилейная. 

о для нас, ветеранов, и молодого поколения 
день ро дения студии – это всегда праздник 
с традиционной посадкой са енца кедра.
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 Фото а тора.

// гармоничное развитие

ы о и играть во вор

– Анастасия, по вашим на-
блюдениям, какие игры у до-
школят становятся самы-
ми популярными с приходом 
тепла?

– Дети – это маленькие ис-
следователи, они стремятся всё 
попробовать и всё изучить. По-
этому особая, горячо любимая 
категория игр – с песком и во-
дой. Вариантов игр с песком 
много, совсем маленькие дет-
ки могут просто ковырять ло-
паткой песок, ребята чуть по-
старше учатся перекладывать 
песок из одной кучки в другую, 
делать куличики, башенки. Пя-
ти-семилетние могут играть в 
песочнице в магазин или кон-
дитерскую и продавать свои 
постройки из песка. За этими 
играми стоят решения важных 
психологических задач для ре-
бёнка. Для малыша это изуче-
ние окружающего мира – песка 
и его свойств: сухой песок – сы-
пучий, мокрый – липкий. У де-
ток постарше начинает разви-
ваться целеполагание. Ребёнок 
понимает: чтобы слепить ку-
личик, песок нужно намочить. 
И это уже следующая задача. 
Озвучим гипотетический вну-
тренний диалог малыша: «Как я 
могу это сделать?» – «Могу сам 
принести воды». Или: «Кто мне 
может в этом помочь?» – «Могу 
попросить взрослых или до-
ждаться дождика, и песок ста-
нет мокрым». Пятилетние дети 
уже вплетают игры с песком в 
сюжетно-ролевые игры, разви-
вая при этом коммуникативные 
навыки, примеряют на себя раз-
ные роли, проигрывают разные 
модели поведения и получают 
новый опыт.

– Весенние лужи – это и 
есть та вода, которая привле-
кает внимание детворы?

– Конечно! Вспомните себя, 
как приятно было топать в дет-
стве в резиновых сапогах, стоя 
в этом море по колено. В луже 
классно запустить кораблик, ко-
торый сделал папа малыша. Ра-
дости будет ещё больше, если 
папа научит его делать кораб-
ли самостоятельно. Взрослый 
показывает ребёнку, что «ты 
можешь делать всё сам», под-
держивает его, это важно для 
формирования положительной 
самооценки, уверенности в себе. 

Управлять транспортным 
средством в луже не обязатель-
но руками (подумаем о гигиене), 

для этого подойдёт любая ветка 
или прут. Игры на свежем возду-
хе вообще помогают развивать 
воображение и фантазию. Дети 
умеют играть со всем, что по-
падётся под руку. Нашли веточ-
ку, сорвали несколько листочков 
с дерева – и вот они уже жарят 
шашлыки и угощают тебя. Здесь 
для взрослых важно поддержать 
игру, поучаствовать в ней, пред-
ложить возможный вариант 
продолжения с позиции игры на 
равных.

– Классики и игры с мячом – 
вне времени. Какая польза от 
них?

– Хороший вопрос. Игра в 
классики, например, развивает 
связи между правым и левым по-
лушариями мозга, помогает ре-
бёнку научиться владеть телом, 
контролировать его, трениру-
ются глазомер и чувство равно-
весия. И это хорошая нагрузка 
на ноги. Возможно, ребёнок и не 
осознаёт глубинный смысл своих 
действий, когда с упорством фа-
натика, стоя на одной ноге, раз 
за разом перепрыгивает из на-
рисованного мелом квадратика 
на асфальте в соседний. Он про-
сто играет, но эта игра захваты-
вает, и он хочет добиться поло-

жительного результата, который 
возможен только при чёткой со-
гласованности в работе нерв-
ной системы и сотен мышц тела. 
Игра в классики доставляет не-
мало удовольствия, в неё можно 
играть большой компанией – это 
тоже плюс. 

Ну а мяч – удобная, динамич-
ная игрушка, занимающая осо-
бое место в развитии действий 
руки. На протяжении всего до-
школьного детства игры с мя-
чом усложняются и как бы ра-
стут вместе с ребёнком. Игры с 
мячом тоже развивают глазомер, 
координацию, смекалку, способ-
ствуют общей двигательной ак-
тивности.

– Игры мальчиков и дево-
чек на улице различаются?

– Про девочек можно сказать, 
что они чаще играют по прави-
лам как в активных играх, так 
и в сюжетно-ролевых. Игры 
мальчиков на улице – это из-
учение своих возможностей: 
залезть выше всех, прыгнуть 
дальше всех, крикнуть громче 
всех и тому подобное. Для них 
прогулка – это место испытать 
себя, понять, «на что я спосо-
бен». Они так формируют само-
сознание и самооценку.

– В играх на улице есть важ-
ный аспект: это безопасность.

– Никто её не отменяет. Но 
без фанатизма. Зачастую роди-
тели действуют из своих стра-
хов, тревог, многое запрещают 
ребёнку: «Не бегай! Не залезай 
высоко! Не упади!» – и тому по-
добное. Но парадокс в том, что 
дети не слышат «не», а слышат: 
«Бегай, залезай высоко», при 
этом улавливают сильное беспо-
койство в голосе родителя, что 
способствует формированию 
тревожности и страхов. Если го-
ворить «ходи шагом» или «смо-
три под ноги» (вместо «не бе-
гай»), «держись крепко» (вместо 
«не лазай высоко»), то фокус ва-
шего внимания перемещается на 
желаемое поведение ребёнка и 
в вашем голосе появляется уве-
ренность. Ребёнок чувствует эту 
уверенность и действует реши-
тельнее.

– Самостоятельные игры 
тоже важны, не всегда же ро-
дители будут рядом. Что дают 
они детям?

– Двор – идеальное место для 
того, чтобы бегать, прыгать, ма-
хать палкой, кидать мяч и для 
других активностей, которые 
обычно ограничиваются взрос-
лыми дома. Так дети развивают 
крупную моторику, учатся само-
регуляции и формируют само-
оценку (знания о себе: какой я, 
что я могу и что ещё не могу). На 
улице хорошо играть в команд-
ные игры, знакомые нам с дет-
ства: из круга вышибала, каза-
ки-разбойники, прятки и другие. 
Такие игры формируют команд-
ный дух, чувство принадлеж-
ности к команде, развивают 
коммуникативные навыки и фи-
зические способности. 

Дворовые игры – это спон-
танность. Игра во дворе возни-
кает из ниоткуда, без повода и 
плана. «Чай-чай, выручай, кто в 

догонялки играет?» – раздаётся 
клич, и через две минуты все уже 
играют. И закончиться игра мо-
жет так же внезапно, если роди-
тели позвали ужинать или про-
сто всех увлекло что-то другое. 
Игра – это ориентация на про-
цесс, а не на результат. Важно не 
выиграть, а быть частью игры 
как можно дольше. Бонусом бу-
дет приобретение определённых 
навыков, двигательных или со-
циальных. Но дети не думают об 
этом, когда играют. Они играют 
друг с другом, получая удоволь-
ствие не от результата, а от про-
цесса. Совместные игры детей 

– это ещё и про гибкость. Фра-
зы «Чур, я в домике» или «Я так 
не играю» – нормальный ход 
в игре, которую не регулируют 
взрослые. При этом реальная 
жизнь достаточно непредсказу-
ема. Поэтому детскую спонтан-
ную игру можно считать моде-
лью социальных отношений, с 
которыми ребёнок столкнётся 
во взрослой жизни. 

Да, иногда активные детские 
игры выглядят грубыми, дети 
бегают с бешеной скоростью, 
сталкиваясь друг с другом, па-
дают, ссорятся и мирятся. Тре-
вожным родителям может быть 
сложно это принять, но грубые 
игры тоже важны: они помога-
ют сформировать в мозге ребён-
ка схему своего тела и ощутить 
границу между собой и другими. 
В дворовых играх нет целей, на-
град и других методов мотива-
ции продолжать процесс, навя-
занных взрослыми. Кроме того, 
некому жаловаться, поэтому 
приходится самим разруливать 
какие-то ситуации. Это учит де-
тей анализировать своё состо-
яние и справляться с ним само-
стоятельно.

– Как игры могут помочь 
быть более успешными в 
школе?

– Некоторые родители склон-
ны к гиперопеке. Взрослые ре-
гулируют поведение ребёнка с 
помощью напоминаний, ком-
ментариев, просьб. И ожидают, 
что к школе он каким-то обра-
зом станет самостоятельнее. И 
тут случается провал. Именно 
поэтому важно поддерживать в 
детях стремление к самостоя-
тельности и создавать условия, 
в которых они будут учиться 
оценивать состояние и регули-
ровать его без участия взросло-
го. Это как раз про спонтанную 
игру во дворе. Невниматель-
ность и гиперактивность – то, 
что проявляется у многих детей 
в первом классе.

Но чтобы научиться непод-
вижно сидеть, сначала ребёнок 
должен научиться эффективно 
двигаться. Школьнику, который 
не может научиться писать без 
ошибок, нанимают репетиторов, 
а на самом деле нужно начать 
играть с мячом, бегать, прыгать, 
качаться на качелях, карусе-
лях и горках. Потому что имен-
но быстрые перемещения в про-
странстве стимулируют ствол 
мозга и вестибулярный аппарат.

Анна Ти о ук.

Вс  боль е времени мы проводим на све ем 
воздухе. Весна! Игры на улице, в детских садах, 
во дворах, скверах и парках необходимы 
на им мальчи кам и девчонкам! б ение 
в теле оне сильно проигрывает на этом оне, 
потому что именно активности укрепляют уверен-
ность в своих силах и дают много возмо ностей 
познания мира, делают детей ловкими, 

устрыми, креативными. И, кстати, помогают 
в уч бе. Прич м совер енно бесплатно. 

 пользе уличных игр говорим сегодня с настасией Пятаевой, 
педагогом-психологом кемеровского детсада  2 .
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Как рупок мир 
взросле и  етей
Кемеровский театр для детей 
и молод и дов л до сл з 
добрую половину зала на пре-
мьере спектакля « альчики 
не плачут».  как плачут! 
И не только мальчики.

Хочется поблагодарить Ирину Никола-
евну Латынникову, главного режиссёра те-
атра, за то, что она открыла для себя и для 
нас молодого автора Ирину Мышковую. Пи-
сательница – лауреат премии правительства 
Москвы им. Корнея Чуковского. Её повесть 
«Мальчики не плачут» вошла в шорт-лист 
премии «Книгуру» (Всероссийский конкурс 
на лучшее литературное произведение для 
детей и юношества). Спектакль кемеровской 
молодёжки – первая постановка в России по 
этой повести. Она о подростках и для под-
ростков. Впрочем, театр смело рекоменду-
ет спектакль и для взрослых. Здесь есть над 
чем подумать. Мне даже показалось, что он 
как раз больше мамам и папам адресован...

с  как  л дей
На сцене – минимум декораций. Спаль-

ный район на окраине города, в простона-
родье называемый Подмышки, обозначен 
схематично: высоченные деревья-дома с ма-
ленькими оконцами, созданные из метал-
лических труб, и какая-то щемящая серость 
и безысходность. Всё закрутилось вокруг 
истории подростка Лёши Жидкова. Крутит-
ся и карусель с сидящим на ней большим 
плюшевым медведем (символы уходящего 
детства). Да, Лёша живёт в обычном городе 
и ходит в обычную школу. Он тихий отлич-
ник, у него почти нет друзей. Семья у маль-
чишки тоже вполне типичная: мама, папа и 
бабушка. Всё как у людей. Только мальчик 
совсем не чувствует себя в ней счастливым. 
Кажется, ничего особо ужасного не проис-
ходит: подумаешь, учится в нелюбимой му-
зыкалке, ругают за каждую четвёрку и не 
пускают гулять с одноклассниками. И глав-
ный герой уже привык к тому, что за него 
выбирают самое «нужное и полезное». Для 
его же блага.

«После школы сразу домой!», «Неуч!», 
«До инфаркта бабушку доведёшь!», «Что 
из тебя вырастет!» – эти фразы подросток 
слышит ежедневно. Самое страшное, что он 
к этому привыкает. А мне, как зрителю, хо-

телось свернуться к клубочек после таких 
вот слов. Однажды Лёша ненадолго задер-
жался после уроков, хотя мама, как всегда, 
требовала прийти строго ко времени. Как 
же ему хотелось поиграть в снежки вме-
сте со всеми! Из страха вызвать очередной 
скандал он придумал даже уважительную 
причину, а когда нехитрый обман раскрыл-
ся, папа выпорол его ремнём. Выпорол, по-
тому что женская половина семьи в один 
голос закричала: «Сделай что-нибудь!» А 
бабушка вообще обвинила во всех грехах и 
на следующий день отобрала телефон. Тог-
да Лёша решил, что его больше не простят. 
Он настолько испугался собственных близ-
ких, что не смог вернуться домой после уро-
ков. Он просто пошёл, как в сказке, куда гла-
за глядят. Родители не сразу поняли, что его 
нужно искать...

о  котор  с р тали
«Мальчики не плачут» – не только о 

стереотипах, как можно догадаться из на-
звания. Это галерея очень спорных огра-
ничений, которые иногда устанавливают-
ся с благими намерениями. Ограничения 
из страха, неведения, нежелания поменять 
что-то в жизни. Семья главного героя тира-
нична, мальчику постоянно указывают на 

его промахи и недостатки, не верят в него, 
забывая поощрять и давать свободу. Стро-
гость, гиперопека, насилие – здесь есть всё. 
Всё, кроме свободного времени... Времени, 
когда взрослеющий Лёша мог бы научиться 
принимать самостоятельные решения, ина-
че никогда не сможет по-настоящему выра-
сти.

Разве станет ребёнок, довольный своим 
детством, так рассуждать: «Дома как чужой, 
в школе как чужой». Или: «Деваться неку-
да. А деваться хочется». И самое страшное, 
что никто из близких Лёши этого его состо-
яния не заметил! Потому что бабушку вол-
нует только музыкальная школа, в кото-
рой Лёша учится, ведь «все образованные 
люди должны уметь играть на фортепиа-
но». Маму заботят только школьные оценки 

и поведение, а потому нет у Леши друзей и 
даже времени их завести. Жизнь мальчиш-
ки идёт по строгому расписанию. А если что 
нет так – мама сразу кричит. А папа вооб-
ще принимает участие в воспитании сына 
только тогда, когда его зовут и указывают, 
что делать и что говорить, а потому Лёша 
его боится.

Каждый герой здесь главный. Маски 
будут сняты, как только начнутся пои-
ски сбежавшего подростка. Нам подроб-
но расскажут историю Лёшиной любимой 
учительницы, которую в детстве травили 
в школе (именно она заметила, что с маль-
чиком «что-то не так, что он ушёл». Будет 
пронзительный монолог мамы, которая 
всегда слушалась строгую бабушку и со-
всем забыла, как она ждала этого ребёнка, 
как просто пронзительно его любит! Будут 
откровения самой бабушки, которую в дет-
стве бил отец огромным ремнём. И молча-
ливый, вздыхающий, не знающий, как вести 
себя, папа вдруг вспомнит любимый фильм 
сына и поймет, куда он мог сбежать. Как же 
сложно научиться говорить своему ребён-
ку: «Я тебя очень люблю», если сам никог-
да не слышал этих слов в детстве. Нужно 
однажды кому-то остановить эту цепную 
реакцию, пусть даже для этого нужно убе-
жать в Мордор.

Последние слова в спектакле: «Найден. 
Жив». И слёзы. И радость. И облегчение. 
И стыд. Как же мы, взрослые, быстро забы-
ваем, что были сами детьми...

Анна Ти о ук.

   рол    а тр са л а а е о.

«МОЯ КНИГА – О САМОЙ ОБЫЧНОЙ СЕМЬЕ N ИЗ 
ПРОВИНЦИАЛЬНОГО ГОРОДА N. В НЕЙ МНОГО СКРЫТОГО, 
НЕПРОЖИТОГО, НЕОТРЕФЛЕКСИРОВАННОГО: ТРАВМЫ, ОБИДЫ 

И НЕДОЛЮБЛЕННОСТЬ, ТЯНУЩИЕСЯ ЧЕРЕЗ НЕСКОЛЬКО ПОКОЛЕНИЙ, 
ДОСТИГАЮТ СВОЕГО ПИКА И СХОДЯТСЯ В ГЛАВНОМ ГЕРОЕ, МАЛЬЧИКЕ 
ЛЁШЕ, КОТОРЫЙ ЭТОГО ВСЕГО УЖЕ НЕ ВЫДЕРЖИВАЕТ И УХОДИТ 
ИЗ ДОМА», – ИРИНА МЫШКОВАЯ, АВТОР ПОВЕСТИ «МАЛЬЧИКИ 
НЕ ПЛАЧУТ»

// подробности
В спектакле заняты артисты  Ольга Тка-
ченко, Наталья Ущеко, Андрей Новго-
родов, Сергей Синицын, Ангелина ор-
деева, Игорь Аваев, Илья Кочеров, ка-
терина ристофорова.

// мнение зрителей
ИРИ

– Очень простая и очевидная, каза-
лось, идея литературного перво-
источника « альчики не плачут» 
могла бы прозвучать чуть банально 
и назидательно, если бы не потря-
сающая постановка. ир глазами 
подростка. Взрослые – функции, ко-
торые день за днём совер ают одни 
и те же действия и произносят одни 
и те же слова. ти слова привычны 

для мальчика, абсолютно формаль-
ны и потому ли ены смысла. Как 
ребёнку прорваться сквозь них, как 
донести до самых близких людей 
то, что действительно важно, то, что 
он и вправду чувствует, что волнует 
его, что тревожит, что делает счаст-
ливым  езумно трогательный герой 
Лё а так искренне и пронзитель-
но, с таким пониманием и теплотой 
сыгранный Ольгой Ткаченко! Неза-

бываемая секунда, когда взрослые 
сняли маски!  даже вздрогнула от 
неожиданности, увидев перед собой 
перепуганных, живых и безусловно 
любящих людей! Спектакль понра-
вился очень, задел за живое, так бы 
я сказала  попал в какую-то болевую 
точку!

П ЛИ
– екорации замечательные, сказоч-
ная атмосфера! Завораживает. Очень 

интересный стиль подачи, что-то но-
венькое. Как будто смотри ь кино.

Л
– « альчики не плачут» – то то, что 
стоит посмотреть всем. Особенно тем, 
у кого с детьми или родителями есть 
разногласия, недопонимания или 
иной тре  в отно ениях. Наглядно 
раскрывается тема последствия ро-
дительского давления на ребёнка, а 
также обратная стороны – почему то 

давление в родителях сформирова-
лось.  всё ещё под впечатлением 
от увиденного. раво! раво! раво!

– естно, проплакала добрую поло-
вину спектакля, а после окончания 
захотелось крепко обнять сыновей. 
Спасибо за игру, за моции, за затро-
нутую тему семейных взаимоотно е-
ний, гиперопеки родителей, которая, 
как правило, до добра не доводит.

  е а  спе та л . Фото р  Ку е о а.



31 (27258)   // Четверг, 25 апреля 2024 15право руля 

ирменный онарь 
и приметные а е ки 

  А рей а ато .

егодня в любом 
городе работает 
мно ество авто-
владельцев, которые 
предлагают услуги 
такси. Правда, одни 
делают это легально, 
другие – нет. 

на аем й т нинг
Добросовестные таксисты ра-

ботают на законных основаниях. 
Нелегальные, в народе зовущие-
ся «бомбилами», регистрируют-
ся в различных приложениях и 
через них получают заказы.

В ГИБДД Кузбасса напомни-
ли, какие документы дают право 
на перевозку пассажиров:

– национальное водительское 
удостоверение категории В,

– соответствующее разреше-
ние, которое выдаётся в Мини-
стерстве транспорта Кузбасса.

Кроме того, водитель должен 
быть зарегистрирован как ин-
дивидуальный предпринима-
тель или юридическое лицо. Это 
может быть и физическое лицо, 
применяющее специальный на-
логовый режим «Налог на про-
фессиональный доход» и не яв-
ляющееся индивидуальным 
предпринимателем. 

Также не лишним будет на-
помнить, что водитель такси 
обязан проходить ежедневный 
предрейсовый медицинский 
контроль, проверку техническо-
го состояния транспорта, перио-
дический медицинский осмотр.

Тюнинг машины тоже должен 
быть соответствующий: на ней 
размещаются опознавательный 
фонарь и специальная цвето-
графическая схема. В салоне без 
труда можно найти информацию 
о перевозчике.

тра  нелегал н м 
таксистам

Региональный государствен-
ный контроль в сфере перевозок 
пассажиров и багажа легковым 
такси по территории нашего ре-
гиона возложен на уполномо-
ченный орган – Министерство 
транспорта Кузбасса. В компе-
тенции сотрудников Госавтоин-
спекции – контроль соблюдения 
водителями требований правил 
дорожного движения, а также 
привлечение к ответственности 
нелегальных таксистов. 

Так, согласно части 2 статьи 
12.4 КоАП РФ, за незаконную 
установку на транспорте опоз-
навательного фонаря легкового 
такси предусмотрен штраф: для 
водителя в размере 5 тысяч ру-
блей, для должностного лица – 
20 тысяч рублей, для юридиче-
ского лица – 500 тысяч рублей. 
Кроме того, орудие соверше-
ния правонарушения – в данном 
случае это фонарь – подлежит 
конфискации.

Согласно части 3 статьи 12.4 

КоАП РФ, за незаконное нане-
сение на наружные поверхности 
транспорта узнаваемой цвето-
графической схемы тоже накла-
дывается штраф: на водителя 

– в размере 5 тысяч рублей, на 
должностное лицо – 20 тысяч 
рублей, на юридическое лицо – 
500 тысяч рублей.

А ещё сотрудники Госавто-
инспекции могут составить ад-
министративные материалы на 
недобропорядочного водителя 
такси за осуществление пред-
принимательской деятельности 
без специального разрешения, 
что влечёт наложение штрафа в 
размере от 2 тысяч до 2 500 руб-
лей с конфискацией автомобиля. 

Полномочия по составле-
нию протоколов об админи-
стративных правонарушениях 
за осуществление предприни-
мательской деятельности без 
государственной регистрации в 
налоговых органах или специ-
ального разрешения (лицензии) 
также возложены и на долж-
ностных лиц налоговых органов.

акт  и и р
В Кузбассе регулярно про-

водятся профилактические ме-
роприятия, направленные на 
пресечение и предупреждение 
правонарушений водителями 
такси. Только с 1 по 14 апреля 
текущего года в ходе рейда со-
трудниками ГАИ к администра-
тивной ответственности за на-
рушение ПДД были привлечены 
556 водителей легковых такси, в 
том числе из которых:

– 50 – за управление автомо-
билем, в конструкцию которого 
внесены изменения без разреше-
ния Госавтоинспекции;

– 20 – за управление транс-
портным средством без путево-
го листа;

– 15 – за управление машин, в 
отношении которых не оформ-
лена диагностическая карта, 
подтверждающая её допуск к 
участию в дорожном движении;

– 10 – за управление авто, на 
которых незаконно установлен 
опознавательный фонарь и на-
несена цветографическая схема 
легкового такси.

Также за указанный пери-
од инспекторами пресечено 
10 фактов осуществления пред-

принимательской деятельности, 
связанной с оказанием услуг по 
перевозке пассажиров автомо-
бильным транспортом без го-
сударственной регистрации в 
налоговом органе, квалифици-
руемых по статье 14.1 КоАП РФ.

Кроме того, выявлено 57 фак-
тов использования транспорт-
ных средств для оказания ус-
луг по перевозке пассажиров и 
багажа с нарушениями требо-
ваний Федерального закона от 
29.12.2022 № 580 «Об организа-
ции перевозок пассажиров и ба-
гажа легковым такси в Россий-
ской Федерации». По каждому 
факту направлена информация в 
адрес Министерства транспорта 
Кузбасса для принятия соответ-
ствующих мер.

Пое дки е  риска
Наибольшую опасность по 

тяжести последствий представ-
ляют собой междугородние пе-
ревозки водителями чёрных 
такси. «В последнее время наби-
рают популярность различные 
интернет-ресурсы, предлагаю-
щие услуги по междугородним 
поездкам с попутчиками, что 
также может быть небезопасно, 

– предостерегают в ГИБДД Куз-
басса. – Садясь в автомобиль к 
незнакомому человеку, уровень 
навыков управления транспор-
том которого неизвестен, пас-
сажиры подвергают жизни не-
оправданному риску. Здесь в 
отличие от поездок в пределах 
населённых пунктов добавля-
ются дополнительные факто-
ры риска: водитель может уто-
миться и потерять контроль или 
ехать с превышением скорости».

Госавтоинспекция рекомен-
дует оценивать все возможные 
риски, которые могут стать при-
чиной автоаварий. Так, в январе 
текущего года из дежурной ча-

сти отделения МВД России по 
городу Мыски поступило сооб-
щение о том, что на улице Но-
градской произошло ДТП с уча-
стием двух машин. Экипаж ДПС 
установил, что водитель, управ-
ляя автомобилем «Лада Веста», 
не уступил дорогу транспортно-
му средству на перекрёстке и в 
результате столкнулся с Hyundai 
Elantra. В автоаварии два пасса-
жира отечественного автомоби-
ля были травмированы. Как вы-
яснилось, у водителя «Лады» не 
было лицензии, автомобиль в 
реестре легковых такси не чис-
лился.

Между тем пассажиры так-
си могут самостоятельно при-
нять меры предосторожности. 
Для начала визуально оценить 
техническое состояние маши-
ны и состояние водителя. При 
заказе такси через приложение 
ФГИС «Такси» можно по госно-
меру проверить, имеется ли у во-
дителя разрешение на перевозку 
пассажиров. Сделать это можно 
и на сайте Министерства транс-
порта Кузбасса. Стоит обратить 
внимание, есть ли у машины 
специальный фонарь и цвето-
графическая схема – шашечки. 
В салоне должна быть инфор-
мация о водителе, его автомо-
биле, сведения о разрешении на 
осуществление деятельности по 
перевозке пассажиров и бага-
жа легковым такси. Отсутствие 
данных требований должно по-
служить поводом для отказа от 
поездки. 

 ро ессии  
до росо естно

Кемеровчанин Андрей Бака-
тов таксует в свободное от ос-
новной работы время. К делу 
подошёл ответственно и офор-
мил все необходимые доку-
менты. Пассажироперевозки 

осуществляет через операто-
ра. «Таксую в основном в утрен-
ние и вечерние часы, – уточнил 
Андрей. – Днём невыгодно: за-
явки идут по 120–150 рублей. 
Лучше всего работать в Ленин-
ском районе города. Утром за-
груженность большая, поэтому 
и ценник высокий. Например, 
с Комсомольского проспек-
та везу человека на «Азот» за 
800 рублей. Однако обратно 
клиентов практически нет, по-
этому стоимость услуги уже 
250 рублей. Также ценник за-
висит от спроса и количества 
таксистов. Если водителей бу-
дет много, а клиентов мало, то 
и цена будет минимальной. Не-
которые пассажиры всю доро-
гу плачут, что цены высокие, а 
ведь такси не следует приравни-
вать к автобусам. Цена бензина – 
52 рубля за литр, запчасти стоят 
диких денег, нужно платить на-
логи, отсюда и расценки. Бес-
платно катать никто не будет».

По словам Андрея, многие 
пытаются таксовать, но отнюдь 
не каждый может научиться за-
рабатывать. Здесь, как и в лю-
бой другой деятельности, важен 
опыт и навыки. «Наш оператор 
готов платить и бонусы при вы-
полнении определённых усло-
вий. К примеру, если на этой не-
деле отработаю 133 заявки, то в 
качестве награды получу 9 ты-
сяч рублей», – добавил водитель 
такси. 

Кстати, пьяных горожан Ан-
дрей не берёт. «Химчистка моей 
«Мазды» обойдётся дороже», – 
объясняет он. Кроме того, кеме-
ровчанин никогда не согласит-
ся отвезти пассажира в обход 
программы. «Причина одна: 
вдруг он зайдёт на адрес и со-
вершит какое-нибудь престу-
пление. Выйдет, сядет в машину, 
а тут и полицейские. Уже ничем 
не оправдаешься, что не знаешь 
этого человека. Когда же вклю-
чена программа, отслеживаемая 
оператором маршрута, то это 
уже неоспоримое доказатель-
ство. Даже когда клиенты про-
сят попутно заехать на тот или 
иной адрес, прошу обозначить в 
программе данные остановки», – 
объяснил таксист. 

Также оператор отслеживает 
и превышение скорости, резкое 
торможение и неоправданные 
манёвры. «Если после преду-
преждения от водителя не по-
следует реакции, его могут и 
заблокировать на месяц или во-
обще навсегда», – подчеркнул 
Андрей. 

К слову, водители такси для 
привлечения клиентов исполь-
зуют разные фишки. Так, есть 
в Кемерове и поющий таксист, 
и водитель, украшающий са-
лон авто к каждому празднику. 
«Я считаю, что пассажиры хо-
тят комфортно доехать до рабо-
ты со своими мыслями, поэтому 
никогда не отвлекаю их разго-
ворами. Наверное, моя фишка в 
этом», – заключил собеседник. 

Алена ирнова.  Фото а ел  а ро а.






